

DOKUMENTATION · ANALYSE · DIFFUSION

# Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik

| Suchabfrage  | 23.04.2024                               |
|--------------|--|
| Thema        | Keine Einschränkung                      |
| Schlagworte  | Währung                                  |
| Akteure      | Bischof, Pirmin (mitte/centre, SO) SR/CE |
| Prozesstypen | Keine Einschränkung                      |
| Datum        | 01.01.1965 - 01.01.2024                  |

## **Impressum**

## Herausgeber

Année Politique Suisse Institut für Politikwissenschaft Universität Bern Fabrikstrasse 8 CH-3012 Bern www.anneepolitique.swiss

### Beiträge von

Ammann, Amando

#### **Bevorzugte Zitierweise**

Ammann, Amando 2024. *Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik: Währung, 2022*. Bern: Année Politique Suisse, Institut für Politikwissenschaft, Universität Bern. www.anneepolitique.swiss, abgerufen am 23.04.2024.

## Inhaltsverzeichnis

| Allgemeine Chronik                            |  |  |
|---|--|--|
| Aussenpolitik                                 |  |  |
| Beziehungen zu internationalen Organisationen |  |  |

## Abkürzungsverzeichnis

| APK-SR | Aussenpolitische Kommission des Ständerates             |
|--------|---|
| IWF    | Internationaler Währungsfonds                           |
| CPE-CE | Commission de politique extérieure du Conseil des Etats |
| FMI    | Fonds monétaire International                           |

## **Allgemeine Chronik**

## Aussenpolitik

#### Beziehungen zu internationalen Organisationen

In der Frühjahrssessions 2022 stimmte der **Ständerat der Weiterführung des Währungshilfebeschlusses** einstimmig zu und nahm den Verpflichtungskredit über CHF 10 Mrd. an. APK-SR-Sprecher Bischof (mitte, SO) informierte den Rat, dass sich der Beschluss nur auf bilaterale Kredite beziehe und nicht auf die gesamte Schweizer Beteiligung im IWF. Finanzminister Maurer verwies auf den Krieg in der Ukraine und den gesprochenen Notkredit von 1.4 Mrd. Dollar, der es dem Land ermögliche, seinen finanziellen Verpflichtungen auch in der jetzigen Ausnahmesituation nachzukommen. Er betonte auch nachdrücklich, dass die bisher von der Schweiz gewährten Kredite immer zurückbezahlt worden seien, was die Funktionsfähigkeit des Systems unterstreiche. <sup>1</sup>

1) AB SR, 2022, S. 191 ff.

BUNDESRATSGESCHÄFT DATUM: 16.03.2022 AMANDO AMMANN